

LES PLAQUES DE BAUDRIER DES ADMINISTRATIONS FORESTIÈRES FRANÇAISES

DE LA FIN DE LA SECONDE GUERRE
MONDIALE(1945)

À NOS JOURS (2024)

Réalisation de R. Bacchetta, J.C. Chausse, Y. Gouchet.

Illustrations de P. Berthelot.

Remerciements à B. Joly, M. de Banizette, au groupe Histrafor ainsi qu'au Musée de la Chasse et de la Nature de Paris pour les photos des baudriers du XVIIIe.

25.2.2024

SOUS LA 4^{ème} RÉPUBLIQUE 1946 – 1958 LA PLAQUE EST REMPLACÉE PAR L'INSIGNE



L'insigne est porté sur la tenue de représentation, mais aussi sur la tenue de travail.

Il ressemble à un insigne régimentaire. Il est produit par DRAGO.

Dernier insigne portant le nom de l'ancienne administration.

Après la création de l'ONF, il restera en service dans les DDA puis DDAF (Direction Départementale de l'Agriculture et de la Forêt).

Pour les gardes des Eaux et Forêts il existe 2 modèles : celui des gardes affectés aux forêts et celui des gardes affectés à la pêche.

Ce dernier est rare, comme celui du Second Empire, car ces personnels étaient moins nombreux.

LES INSIGNES DE L'OFFICE NATIONAL DES FORÊTS 1966



L'insigne est porté sur la tenue de N° 1 appelée tenue de représentation, mais aussi sur la tenue de travail tenue (N°2).

Il est fixé sur le cuir au moyen d'une épingle. Il est produit par plusieurs fabricants d'insignes militaires : Arthus Bertrand, Fraise...

Avec l'évolution des comportements le port de la tenue la tenue N°1 s'est beaucoup restreint.

En 2002, elle ne sera plus distribuée systématiquement.

Pourtant, l'insigne continue à l'être aux nouveaux personnels.



Un modèle est fixé par 2 épingles pour le porter au béret.



DES INSIGNES ADAPTÉS AUX TENUES DE TRAVAIL

L'Office National des Forêts suivant la mode des grands parcs américains rajoute un insigne tissus souvent fixé par un scratch.

Il est surtout destiné aux tenues de travail. Cet insigne évolue avec le logo de l'ONF, c'est aussi un élément de communication.

Ces insignes peuvent être portés par l'ensemble des personnels à la différence de l'insigne métallique qui ne concerne que les personnels techniques assermentés.



Insigne des années 1966-1989



Insigne des années 1989 -1997



Insigne des années 1997 - 2007

En 2021, un nouvel insigne apparaît à l'occasion de l'arrivée d'une nouvelle tenue. Les couleurs bleu, blanc, rouge rappellent la plaque de police de l'OFB : Office Français de la Biodiversité.

Cet insigne remplace peu à peu le 1^{er} insigne rond en métal de l'ONF. Son graphisme est plus contemporain et il est plus adapté aux nouvelles tenues avec sa fixation scratch.

Il est porté par les personnels fonctionnaires assermentés dans l'exercice de leur fonction de représentation.

Il existe un second insigne tissus commun à l'ensemble des personnels de l'ONF.

Signalons aussi pour mémoire, les bandes institutionnelles qui équipent les tenues de travail depuis les années 2000.

